

Nombre de alumno: Erik Suriel García Gómez.

Nombre del profesor: MVZ. Sandra Edith Moreno López.

Nombre del trabajo: Ensayo: Beneficios de la mejora del bienestar animal en Aves de producción.

Materia: Zootecnia de Aves.

Grado: 6to Cuatrimestre.

Lic. En Medicina Veterinaria y Zootecnia.

BENEFICIOS DE LA MEJORA DEL BIENESTAR ANIMAL EN AVES DE PRODUCCIÓN.

En este ensayo hablaremos de un tema importante para nosotros como futuros Médicos Veterinarios y Zootecnia, personas que se dedican a producción de aves, ya sean gallinas, patos, codornices, pavos, sea explotación extensivo, semiintensivo, también tenemos que tener en cuenta el fin zootécnico que nosotros deseemos, bienestar es el conjunto de las cosas necesarias para vivir bien, dar a los animales una buena vida para que sea óptico en su producción. Ahora profundizaremos porque bienestar en nuestras aves, es darle salud y funcionamiento biológico normal, la capacidad de los animales de vivir una vida natural, término bienestar animal designa el modo en que un animal afronta las condiciones de su entorno, la importancia de los estados emotivos y las experiencias de los animales en sus definiciones, bienestar de los animales exige que se prevengan sus enfermedades se les administren tratamientos veterinarios, que se proteja, maneje y alimente correctamente, manipulación y sacrificio de manera compasiva, se considera importante que el animal esté sano, cómodo, bien alimentado y en condiciones de seguridad, los animales puedan manifestar formas innatas de comportamiento que son prioritarias en un entorno, evitar emociones negativas como el dolor, el miedo o la angustia. El bienestar animal, es importante considerar cada uno de estos componentes, necesario aplicar consideraciones éticas a la producción avícola, así como encontrar la forma de garantizar un bienestar satisfactorio a un número pequeño o grande de animales, estas aves deben gozar de buena salud, una libertad de movimientos limitada debido al uso de jaulas o a dispositivos de inmovilización, para eso debemos aplicar las cinco libertades, principios y criterios para un bienestar satisfactorio: 1.- libertad de no padecer hambre ni sed, 2.- libertad de no sufrir molestias, 3.- libertad de no sufrir dolor, heridas o enfermedades, 4.- libertad de expresar un comportamiento natural, 5.- libertad de no padecer miedo ni angustia. Esto ha tenido gran influencia, es importante que las medidas utilizadas en las explotaciones agrícolas para evaluar el bienestar de los animales estén respaldadas, garantizar que miden realmente los factores asociados con la calidad de vida, bienestar de las aves de corral se

basa, por lo general, en la medición de una serie de indicadores fisiológicos, comportamentales o clínicos, comparación de estas mediciones entre aves alojadas o tratadas, de alguna forma, de manera diferente. Existe una amplia serie de indicadores que pueden utilizarse para evaluar la respuesta al estrés y la función inmunológica con el objetivo de medir si el animal consigue adaptarse o no a su entorno, examinar las preferencias ambientales de las gallinas, preferencias ambientales de las gallinas en cuanto al tipo de alimento, la puesta, el material de forraje y exploración, el calor, la iluminación y las condiciones sociales. Bienestar y la productividad, una producción satisfactoria es de por sí garantía de unas adecuadas condiciones de bienestar, relación entre la producción y el bienestar es, sin embargo, mucho más compleja, están positivamente relacionados, en algunos sistemas de traspatio de las poblaciones rurales, las gallinas pueden manifestar un comportamiento normal, pero su bienestar general puede ser insatisfactorio si se ven afectadas por enfermedades, parasitismo y malnutrición, las situaciones que producen estrés agudo o crónico reducen la productividad, trasladar a las gallinas de los corrales a las jaulas provoca una marcada disminución a corto plazo de la producción de huevos. Para finalizar el bienestar de las aves de corral depende de la genética, la incubación, los sistemas de cría, alojamiento en edad adulta, los métodos de transporte, sacrificio empleados, así como también, en gran medida, de la actitud y el nivel de atención prestado por los cuidadores, el estrés crónico puede dañar el sistema inmunitario, puede causar un incremento de las enfermedades, mortalidad, así como un descenso de la producción.

Referencias bibliográficas:

Dr. Barruecos Villalobos José Manuel. (2013). *Introducción a la zootecnia*. Coyoacán México, Distrito Federal: DCV F. Universidad Nacional Autónoma De México.